

EL ECO DE SANTIAGO

DIARIO DE COMPOSTELA

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Santiago, Administración del Periódico. Responsables.—Los anuncios y comunicaciones se pagarán a precios convenidos y por adelantado.

No se publica los días siguientes a festivos.

EN LA REDACCION

NUEVA FASE

La cuestión pendiente entre España y los Estados Unidos, ha entrado, por decirlo así, en una nueva fase.

Quiera Dios que prospere sin mengua del honor de España.

A las nueve y media de la noche del domingo hubimos de recibir un despacho de nuestro compañero y amigo Sr. Lois, en que nos transmitía fan grata nueva y de ese despacho entregamos copias literales a las Sociedades de recreo, unión medio, a nuestro juicio, de darle publicidad.

La prensa de Madrid, onfirma y amplía aquel telegrama y aun advertimos ciertas contradicciones; pero, eso, ahora no hace al caso; lo cierto es que las cosas van por otro rumbo y que en la bolsa esas noticias han sido recibidas con un alza general en los fondos públicos.

Por otra parte, el representante de los Estados Unidos en Madrid hizo declaraciones relativamente tranquilizadoras. Ya sabemos que los yankees, son gentes de las que tenemos que desconfiar, pues nos han engañado muchas veces; pero, aceptar la mediación de personalidad tan respetable en el mundo, es una garantía de paz que no puede desperdiciarse.

Muchas son, en efecto, las versiones que a nosotros llegaban, pero, el espacio para hacerlos cargo de las más con-

Es posible que Mac Kinley persuadido de nuestra actitud decidida, se haya dado cuenta de la tremenda responsabilidad que se echa sobre sí dando margen a la guerra; pero, un hombre que no ha sabido resistir, que se dejó arrollar por la vociferante jingoísta, no es el más caracterizado para que sus palabras sirvan de garantía.

Acaso busque el Presidente yankee un aplazamiento de unas cuantas semanas para prepararse mejor ante el hecho de la guerra.

Puede ser: objetamos nosotros, pensar que la mayoría del pueblo norteamericano nos apostrofa a diario, que las Cámaras de los Estados de la Unión son ruidosamente laborantes. Creer que un país que nos ha estado engañando siempre, va ahora, en el momento de mayor peligro, a dejar a un lado sus intransigencias, es la candidez rayana en la ignorancia.

En los Estados Unidos, país rico, hay una gran masa de opinión que quiere a todo trance la guerra y esa ha de concluir por un puerse.

Aún dado caso que Mac Kinley se dirigiera a S. S. y le interesase como mediador; presidente carece de prestigio y no tiene autoridad para imponer su voluntad.

Crear en la versión de última hora es una copia, un sueño, un anhelo.

Estamos más cerca de la guerra que antes, y sinó, al tiempo.

Ninguna de las versiones anteriores nos repugna. Cualquiera puede ser.

Lo que sí parece indudable es que el Gobierno español no rechaza de plano el armisticio, siempre que lo solicite, los insurrectos.

Si tal cosa ocurre será una desgracia. El Gobierno no seguiría las inspiraciones del pueblo español.

Reconocería implícitamente la beligerancia de los insurrectos cubanos.

Para que haya armisticio precisa suspensión de hostilidades; territorio de inmuni-

rante tres años supo hacer esfuerzos gigantes; que dió sus hijos y sus recursos, sin pedir cuenta de ellos, vería frustradas sus esperanzas, ante un aplazamiento que envenela una traidora intención.

Acceptemos los buenos oficios de S. S. si, pero, a condición de que los Estados Unidos han de expulsar a la Juna filibustera, no facilitar recursos a la rebelión, y prohibir, en absoluto las expediciones.

No queremos la guerra no; pero siempre que se suspenda el apoyo moral que norte América viene prestando a la insurrección; pero, si este ha de continuar como hasta aquí, entonces olvidémosnos de la materia y dejemos que nuestro espíritu vaya en pos de la victoria o de la muerte según el destino nos tenga reservado.

Esta es la suerte del noble pueblo español. Esperémosla tranquilos.

Creación de delegaciones del Tesoro

El Real decreto firmado por la Reina, y que publica la «Gaceta» recibida ayer, dice así:

En consideración a las razones expuestas por el ministro de Hacienda, de acuerdo con el Consejo de ministros y de conformidad con el dictamen del Consejo de Estado en pleno, en nombre de mi augusto hijo, el Rey D. Alfonso XIII, y como Reina Regente del reino, vengo en decretar lo siguiente: Artículo 1.º Con arreglo a los efectos de las leyes de 10 de Julio de 1896

para arbitrar recursos, con destino a los gastos de la guerra de Cuba, se crearán delegaciones del Tesoro sobre las rentas de Tabacos y Timbre y el impuesto de Consumos de la Península por la suma de 225 millones de pesetas, en la proporción siguiente: 95 millones de pesetas sobre la renta de Tabacos, 50 millones de pesetas sobre la del Timbre y 80 millones de pesetas sobre el impuesto de Consumos.

Las delegaciones creadas se destinarán a garantizar operaciones de crédito que tengan por objeto obtener fondos para la campaña de Cuba. Art. 2.º El Gobierno dará oportunamente cuenta a las Cortes del presente decreto.

Dado en Palacio a 2 de Abril de 1898.—*Maria Cristina*. El ministro de Hacienda, *Joaquín López Puigcerver*.

Por el robo de un pan

La sentencia absolviendo a la mujer que había robado un pan, ha sido tan comentada en Londres como en la prensa francesa. La opinión pública ha aprobado por unanimidad la decisión, y con tal motivo algunos diarios recuerdan que ya antes de ahora se habían dictado fallos análogos en Inglaterra. Entre ellos se cita el juez Hawkins, que era un magistrado muy severo.

He aquí los hechos: En el invierno de 1890, un panadero que se hallaba sólo en su tienda, recibió la visita de un amigo, que le invitó a tomar unas copas en la taberna de enfrente. Nuestro industrial aceptó, pensando que desde allí podría vigilar su establecimiento. A los pocos minutos de estar bebiendo observó que un hombre escuálido y androjo, después de pasar y reparar varias veces por delante de la tahona, entró en ella de pronto y salió a escape ocultando entre sus harapos un pan de cuatro libras.

El panadero y su amigo echaron a correr tras él y lograron detenerle con ayuda de un policeman, debiendo comparecer al otro día todos ante el juez, según exige la ley en Inglaterra.

El hombre, llamado Smith, Adams, estaba confeso y los testigos declaraban lo ocurrido. Entonces el juez Hawkins preguntó al policeman si había tomado informes sobre el preso.

—Es un buen hombre contestó el policeman— que jamás ha sufrido la menor condena; siempre ha trabajado

con el mayora ardor y se le veía como un modelo de buena conducta. Con su trabajo sostiene a su madre, su mujer, una hermana menor y una hija de tres años. Hace seis meses, por haber quebrado el patrón para quien trabajaba, se quedó sin ocupación y desde entonces no ha cesado, aunque inútilmente, de buscar trabajo, lo cual le ha obligado a empuñar todo lo que tenía. Ni ayer ni anteayer ha comido su familia.

—¿Está usted seguro de todo eso? —Segurísimo. Además aquí están todos sus vecinos para declarar en su favor.

Entonces, el Juez Hawkins pronunció este fallo: El detenido queda absuelto, y volviéndose al hombre, que se hallaba estupefacto, añadió:

—Smith Adams, es indudable que habeis robado, y el robo es un delito, ya se trate de un pedazo de pan, ya de un reloj de oro. Para la ley no hay diferencia. Atendiendo solo a mi deber de magistrado habría debido imponeros la pena de prisión. Pero la ley es muchas veces ciega y brutal, y he considerado preferible dar oídos a mi conciencia de hombre y absolveros de una vez para que no se trate ya más de esto. Ahora me resta obedecer a mi conciencia de cristiano y he aquí lo que mandamos.

El Juez mandó que le llevasen su sombrero y poniendo en el media libra esterlina, hizo que el ujier le presentara a los abogados a los procuradores y a toda la concurrencia. Esta colecta improvisada produjo más de cien pesetas. El dinero fué entregado a Smith

hacer ideales. Digalo, si no, la descripción que damos de algunos modelos, destinados a figurar próximamente en una lujosa boda.

Para la joven madre de la novia, un delicioso vestido de larga cola, de terciopelo muselina azul zafiro, guarnecido de entredoses de Chantilly con lentejuelas de acero y cristal, aplicadas en tiras sobre el cuerpo y cayendo sobre la falda hasta media altura. Cinturón acibillado de perlas azabache y cristal. Deliciosa capotita de terciopelo zafiro drapado a modo de turbante. Pluma negra, sujeta por un broche de diamantes.

El traje preparado para la novia, de forma novísima, es de raso marfil lucido en el bajo del delantero, artísticas incrustaciones de perlas finas. Cuerpo escotado sobre un camisón de muselina de seda, de finísimos pliegues. Mangas con pequeños jockeys en el hombro, orlados de un escarolado de muselina de seda. En torno del escote, guarnición de perlas finas y ramo de azahar en el cuerpo. El velo de tul de seda colocado a modo de aureola debe cubrir la cola entera.

Para señoras es deliciosa una «toilette» de piel de seda rosa de Bengala. La falda está formada por un volante coronado de tres rollos de raso. Blusa de muselina de seda cubierta por una chiqueta con pequeñas alfileras postizas y botones de nácar en los delanteros. Amplio cuello de muselina de seda bordado con calados, rodea el escote de la chaqueta. Mangas planas con vuelo de muselina de seda cayendo sobre la mano.

A propósito de mangas, hemos de señalar un cambio que se produce en el corte de todas las que se refieren a la «toilette» de ceremonia. En pos de los globos enormes, cuya exajerada amplitud hacía ridícula a toda mujer así ataviada, pasando de un extremo a otro, hemos vuelto a la manga plana, ajustada al brazo y sin guarnición alguna. Este contraste, demasiado brusco, a nadie placía, y para obviar a ello algunos talleres de costura han tenido el acierto de corregir esos extremos, adoptando un término medio para satisfacer a todos los gustos. La manga nueva conserva un ahuecado que recuerda el jamón, pero sin exajeración alguna; ancho en el hombro, desciende ajustado hasta el puño, formando como un guante largo sobre el brazo. Para el terciopelo o el raso y las ricas telas algo dobles, nada es más elegante que esta hechura nueva.

En un orden de ideas distintas citaremos entre las prendas que se intentan hacer nuevas, la manteleta-chal, de la que hemos visto algunos modelos este invierno. Su forma anticuada mereció escasa aprobación de las señoras jóvenes; pero los últimos ensayos en este género son tan adornados, tan caprichosos, que la opinión empieza a serles favorable. Además cada temporada exige novedad, y esta comienza a ser imposible.

Para madre de novia, citaremos un traje de alta distinción, de terciopelo negro. Como cuerpo blusa de tul negro, cerrada por detrás, ajustada delante y completamente acibillada de granitos de acero y perlas de cristal de maravilloso dibujo. Cinturón de perlas, y grupo de rosas coronado por un ave paradisíaca blanca.

Otro elegante porte, y novísimo, es de raso blanco cubierto de gasa de seda negra, a pliegues sobre el cuerpo fruncido sobre un viso de raso blanco ajustado, luce escote redondo sobre un camisón de tul bordado de perlas de azabache. Mangas enteramente jaretadas, con tira de azabache sobre la costura. Un volante de gasa rodea el escote al borde del cuello recto, con «liche» de gasa. Todos los elegantes vestidos destinados a un cortejo se hacen con cola, empuñados en ellos todas las maravillas que crea, sin cesar, la industria tan francesa de la sedería. El terciopelo «flor de melocotón» tan flexible, de matiz tan delicado; el terciopelo Trianon, de encantadora novedad; los espléndidos rasos pliegados sol, componen por sí solos todas esas «toilettes» de alta elegancia y que un modista inteligente sabe

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Santiago, un mes, 1 peseta.—Demás puntos de España, pago adelantado trimestres, 3'50.—Ultramar, semestre, 20.—Extranjero semestre, 25

No se admiten los originales sin firma.

Tanto se ha rebuscado, se han mezclado tanto las épocas, que lo erudito es cada día más difícil de encontrar. No obstante si unas cuantas jóvenes y lindas señoras empiezan a vestir esa confección algo rara, su éxito no será dudoso. También en el estilo segundo imperio hemos visto una manteleta chal de piel de seda negra, guarnecida con varios volantes orlados de terciopelo. En el escote compacto escarolado de muselina de seda, cerrado por un lazo de terciopelo negro. Si hubiese aprensiones contra esta forma, se desvanecerían al momento, admirando la graciosa silueta de la linda joven que la llevaba.

Las chaquetas-blusa son verdaderamente muy prácticas para entretiempo. Se confeccionan de terciopelo, de paño trencillado ó de seda, guarnecidas de galón colocado al través. Ligeramente blusa en el delantero pero recto en la espalda, este lindo cuerpo que viste con elegancia, ya entallado por un cinturón de gró, enriquecido de placas de bisutería, de efecto maravilloso.

Nunca se llevó tan lejos la afición a las joyas. Desde hace algún tiempo, las señoras más elegantes han vuelto a ponerlas en moda, y hoy son tan indispensables en la «toilette», que figuran en ricos botones orlando el cuerpo, en alfileres formando guarnición decorativa, en el sombrero ó el peinado, en collares de perlas ó diamantes, y en placas de cinturón, como acabamos de indicar. Los brazaletes que, con la manga larga cubriendo la mano, no podían llevarse acaban de inaugurar su reinado de una manera novísima. Desde ahora se podrán admirar sobre la manga misma; de dos ó tres vueltas, forman guarnición en el brazo izquierdo.

BARONESA DE CLESSY.

PARENTESIS

CRISMOGRAFIA

Diéme qué decís, ex reina mía, que os dicen que yo he dicho aquel secreto y yo digo que no digo en un soneto que es decir por decir tal tontería. ¿Que tal cosa digais?... ¿Quién lo diría! ¡Digo! ¡Iba yo a decir!... ¡Digo y prometo que digan lo que digan, yo respeto lo que decís que os dije el otro día. No digo que no digan—y me afije— lo que decís que dicen, pues barrunto que dicen que hay quien dice, por capricho. Mas decid vos que digo que no dije lo que dicen que dije de este asunto: No dije ni dije. ¡Lo dicho, dicho!

El Dr. Francisco de Osuna.

Cablegramas oficiales.

DE CUBA

El gobernador general de Cuba al ministro de Ultramar: «Con gran satisfacción me enteró que su majestad y Gobierno aprueban bando sobre reconcentrados, cuyos efectos procuro desarrollar para obtener los mejores resultados, y de cuyo éxito creo poder responder utilizando del modo que se indica crédito 600.000 duros.

Blanco.

De todas partes

Después de haber hecho su presentación en París y Berlín el acetileno líquido con catalizadores memorables, era de esperar que no se atormentaría más a este gas irritable con la compresión que al parecer le es tan desagradable, tanto más cuanto que los estudios, determina los por estos accidentes, han demostrado que no es necesario llegar a grandes extremos para producir su rebelión, pues más allá de atmósfera y media empieza a ser peligroso. Los yankees, para quienes la cuestión comercial es superior a la prudencia y aun a los sentimientos humanitarios, no han hecho caso de las consideraciones por que se han detenido esos trabajos en Europa; sin duda les han parecido una antignalla.

Una gran fábrica de acetileno líquido se ha establecido en Jersey-City, imponiéndose el deber de repartir su producto por todos los Estados Unidos en esas simpáticas granadas de acero que han hecho ya tantas víctimas.

Pero el día 24 de Diciembre último se produjo una explosión en la fábrica seguida bien pronto de muchas otras, terminando con

MODAS

La interrupción en los placeres, motivada por la Cuatresma, sólo es un tiempo de reposo que nos aproxima a Pascua, la fiesta alegre entre todas pues nos aporta la primavera. En esta época se consagran también los matrimonios, consecuencia de invierno y Carnaval. Oportunidad es describir las lindas «toilettes» de novia y las no menos elegantes que comporta una ceremonia nupcial.

El raso, ese rey de los tejidos, que nada puede reemplazar para trajes de novia, sigue siempre en favor. La forma princesa, por su parte, es la que mejor conviene a

A las once de la mañana de hoy se canta en la Basílica el Magnificat mientras se verifica la procesión capitular conocida por la de los Caladinos.

JUEVES SANTO

A las nueve, en la Catedral, comenzarán los oficios, que serán cantados por el señor sochantre, el beneficiado señor Guzmán, el señor don Félix Castro y el coro.

anteriores, es en la mayor riqueza de voces que lo avaloran, y demuestran el estudio de sus confeccionadores.

En la Coruña ha sido detenido un sujeto que llamándose Antonio Martín y titulándose sobrino de nuestro Emmo. Prelado trataba de dar un timo al párroco de San Jorge señor don Víctor Cortiella.

El conocido tipógrafo D. José Otero que dirige un periódico en Oviedo hallase procesado por delitos de Inaprenda.

Ayer se celebró en San Francisco el tercer ejercicio de los Martes de San Antonio.

Continúa haciéndose en factura impresa la presentación de los cupones de Deuda perpetua al 4 por 100 interior y exterior y de inscripciones nominativas de igual renta, ó el vencimiento de r.º de Abril del corriente.

Los Sres. Enciso, González Pola, Zamora y Valdés, que se hallan en esta ciudad componiendo la sección segunda de la Audiencia, se detendrán en esta ciudad hasta pasar la Semana Santa, no saliendo para la Coruña hasta el domingo de Pascua.

Probablemente mañana saldrán para Madrid los médicos Sres. D. Casimiro Torre, D. Francisco Piñero Pérez y D. Manuel Andrade, que van á representar al Ayuntamiento en el Congreso internacional de Higiene y Demografía, que se celebrará del 10 al 17 del corriente.

Según leemos en un periódico de Madrid en la próxima Semana Santa se celebrará en la iglesia de Comendadoras de Santiago la ceremonia de vestir el hábito de la Orden de Caballeros de Santiago al alcalde de Madrid, señor conde de Romanones.

Hoy se celebra en esta ciudad, la vista ante el tribunal del jurado de la causa instruida por el juzgado de Santiago contra Manuel Casáis y otros dos por robo.

buscar donde les admitiesen como empeno los expresados títulos de la Deuda.

Y además el caballero—que debe ser un pájaro muy listo—viajó todas estas horas en coche por cuenta de la señora timada.

El Liberal publica un telegrama de Barcelona que dice lo siguiente: Interrogado el Obispo de esta diócesis por un periodista acerca de la autenticidad de la carta de que dí cuenta por telégrafo, ha añadido el prelado que, según su opinión, en el caso de declararse la guerra con los Estados Unidos, habrá que hacerla con todas sus consecuencias, principalmente concediendo el corso á cuantas personas lo soliciten, desde los últimos pueblos de nuestras costas hasta Chiva, con la seguridad de que nuestros valientes marineros sabrán hacer conocer á los yankees cuanto valen los hijos de España.

Este sería quizá el único medio que obligaría á las naciones extranjeras á intervenir por propio interés, reconociendo los derechos de España sobre Cuba.

Añade el Obispo que, abandonada España por las demás naciones, desagrada por inmensos sacrificios y en frente de una nación poderosa, que para vergüenza del mundo civilizado todos los días repite el cuento del lobo y el cordero, hay un remedio que es precisamente el que ha escrito al ministro de Gracia y Justicia: reconocer la independencia de Cuba con las garantías que expone el Sr. Groizard, y que comuniqué.

Según leemos en la prensa de Madrid el rasgo de patriotismo del señor marqués de Villamejor, entregando por un palco la cantidad de 250.000 pesetas, ha despertado la admiración de todas las clases sociales.

Uno de estos días sería obsequiado el generoso aristócrata con una serenata. Esta, entre cuyos organizadores se cuenta el popular impresor Regino Velasco, se verificará de ocho á once de la noche.

El viernes fueron capturados en Vals tres sujetos, expendedores de billetes de Banco falsos.

Conducidos á dicha villa maniatados, se les ocuparon un billete falso de 100 pesetas de la emisión de 1893 y otros de cincuenta de 1889.

Los detenidos están vestidos con elegancia y tienen al aspecto de personas distinguidas.

Anoche se celebró en el Teatro un «meeting» convocado por la Sociedad de resistencia. Hablaron los compañeros Camino, Lareo, Gerpe, Mejuto y González y los señores Nogueira, Alonso y Bibiano Fernández.

Hubo censuras á los burgueses y al alcalde de Santiago. Se estimuló á los huelguistas á persistir en su actitud y se exhortó á la clase para que de no conseguir sus propósitos se fuese á la revolución.

Representaba á la autoridad el cabo González. El orden fué completo. Había muchas compañeras.

El Gobernador civil ha destinado á Santiago al inspector de vigilancia Sr. Gutiérrez con una pareja de agentes á sus órdenes.

Hoy será anunciada por la alcaldía la subasta referente á la construcción del aristón de sillería en la calle de la Calzada de Sar y la del alcantarillado en la segunda sección de los Lagartos.

Ayer se degollaron en el macelo municipal una res mayor y cuatro menores, y se extrajeron para el consumo de hoy 774 kilos de carne.

Ayer salió para la Coruña el médico y distinguido cirujano señor don Ramón Amigó Brey.

Dentro de breves días, los religiosos franciscanos comenzarán á usar el nuevo hábito.

Este es de capa más corta y de color ceniciento oscuro, como lo usaba el Seráfico Padre.

Durante los días de la próxima Pascua, se expondrá en la inmediata villa de Padrón un fonógrafo Edison perfeccionado que cuenta con un variadísimo repertorio de trozos de zarzuela, marchas militares, parlamentos de dramas y otros muchos cilindros impresionados. La entrada será á diez céntimos por pieza.

Ha salido de esta ciudad la correspondencia para Cuba que habrá de embarcar el día 10 del corriente con dirección á su destino.

El próximo sábado saldrá de esta ciudad la correspondencia para el Brasil, Uruguay, República Argentina y Paraguay, que embarcará el día 10 en el puerto de la Coruña.

Ante la comisión mixta de reclutamiento de la provincia se celebrará hoy el juicio de exenciones de los mozos del actual reemplazo.

A este fin hallanse en la capital, el cernido por el ayuntamiento señor don Angel Rey y 68 mozos pertenecientes á este municipio.

Continúa abierto el pago de sus haberes á las clases activas, pasivas, exclaustrados y monjas en clausura que cobran sus asignaciones en la Tesorería de Hacienda de la provincia.

Sabemos que son muchos los pretendientes á las plazas de conserje de la escuela de Veterinaria, dotada con 1.500 pesetas, casa y demás emolumentos, y á la de escribiente segundo de la secretaría general de esta Universidad, dotada con 750 pesetas.

Han sido declaradas desiertas las oposiciones á la clase de lengua Alemana, vacante en el Instituto de esta ciudad.

La sociedad benéfica «La Compostelana» celebra junta general para aprobación de cuentas el próximo domingo 10 de los corrientes á la hora de once de su mañana.

Las cuentas hallanse de manifiesto en poder del Depositario, D. Pedro Gontán, Huérfanas 21, á donde pueden pasar los Sres. socios que gusten informarse de dichos documentos desde el día 5 al 9 del actual y horas de ocho de la mañana á ocho de la noche.

El Alcalde de Calzada de Oropesa pide filiaciones del mozo Teodoro Fernández.

Al soldado regresado de Cuba, José Caracas Pérez, le interesa su presentación en la Secretaría municipal, para enterarle del cuerpo á que fué destinado.

Con el éxito que era de esperar, sigue publicando el «Diccionario de Ideas Afines y Elementos de Tecnología» que bajo la inteligente dirección de D. Eduardo Benot publica la casa Núñez Samper; Hemos recibido los cuadernos 9.º y al 12.º que si en alg...

procesados los Sres. Pastrana, Aller y Pérez Santamarinas; y será ponente de la sentencia el Sr. Enciso.

El Sr. Obispo de Barbastro y el prelado de Guardia se adhieren al pensamiento de la comisión encargada de la suscripción nacional para el buque «España»; también el Arzobispo de Sevilla Sr. Espiñola ha sido nombrado presidente honorario de la Comisión encargada de allegar recursos en aquella ciudad para la suscripción.

Con motivo de las vacaciones de Semana Santa, hallase cerrada la biblioteca general de esta Universidad.

Ha sido detenido un sujeto que á las dos de la tarde de ayer escandalizó en la casa número 36 de la calle de las Huertas.

Hoy á las once de la mañana habrá visita general de cárceles, el número de reclusos existente es el de 56.

Mañana se celebrará la vista de la última causa de que ha de entender el presente cuatrimestre la sección segunda de lo criminal que se halla en esta ciudad. La causa es contra Manuel Durán Anido por el delito contra el libre ejercicio de los cultos.

Ayer fué detenida una conocida persona de esta ciudad que penetró á robar fruta en una huerta de la Angustia de Ariba.

Por lo que pudiera convenirles advertimos á los comerciantes é industriales que según previene el art. 74 del vigente reglamento pueden constituirse en gremio los individuos dedicados al ejercicio de una misma industria cualquiera que sea el número de ellos cuando todos ó la mayor parte lo soliciten de la administración de Hacienda durante el mes de Abril de cada año.

No habiéndose presentado voluntarios para ocupar las vacantes que de auxiliares de almacenes de primera y segunda clase existen en Filipinas pueden solicitarlas los individuos de dicho cuerpo que no cuenten las condiciones reglamentarias que se quieren para ello entendiéndose que aquellas plazas se cubrirán con antigüedad entre los individuos del mismo cuerpo que presnten servicio en el archipiélago Filipino y los que voluntariamente lo soliciten antes del 10 del próximo Abril.

nia, Florida, Las Carolinas y Georgia se hallen á lo largo de las costas y en las localidades que se determinará después.

La comisión parlamentaria de pensiones á los inválidos ha informado favorablemente el proyecto de alistamiento de veteranos de la guerra de sucesión.

El más joven de estos soldados tiene cincuenta y tres años.

Solo permanecerán en filas mientras dure a guerra con España.

Menelik, el rey de Abisina, no debe tener muchos amigos en el «Palis Royal» de París, domicilio de las más ricas joyerías de Francia.

En efecto, este rey acaba de publicar un edicto prohibiendo á las damas de su Estado el uso de brazaletes, collares, anillos, cadenas ni alhaja ninguna de valor.

El mismo comienza por dar el ejemplo; pues su diadema esta hecha sencillamente de pieles así figura en el retrato hecho por Buffet para el próximo salón.

Parece ser que la Reina, una hermosa tiroleza, fué quien inspiró al rey el edicto santuario.

La reina por lo visto, posee un alma de antigua romana, toda vez que hace resucitar la antigua leyenda de Cornelia, madre de los gastos.

España.

Una señora emparentada con un jefe de la Guardia civil que presta servicio en Madrid, al salir hace días del Banco de España de cobrar unos cupones, vió que á un sujeto decentemente vestido que iba delante de ella, se le había caído un cuaderno de apuntes, llamándole para que lo recogiese del suelo.

A Cayo Hueso ha llegado el monitor Terror, La escuadra norteamericana se halla lista hasta el extremo que toda ella pueda zarpar en una hora.

Un telegrama de Méjico anuncia que la colonia española de aquella República ha entregado en los últimos días 800.000 pesos para aumentar los fondos de la suscripción patriótica.

Han sido detenidos más españoles que proyectaban organizar guerrillas para invadir el territorio de los Estados-Unidos por la frontera mejicana.

Algunos destacamentos de tropas mejicanas han sido instalados en la línea fronteriza para impedir las incursiones proyectadas.

Se cree que serán presos estos días nuevos conspiradores.

Sección Oficial.

La Gaceta

recibida ayer contiene las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto resolutoriu de una competencia suscitada entre la administración y la autoridad judicial.

Hacienda.—Real decreto creando delegaciones del Tesoro sobre las rentas de Tabacos y Timbre é impuestos de consumos, por la suma de 225 millones de pesetas.

Ultramar.—Real decreto autorizando al ministro de Ultramar para anunciar un concurso público para la concesión de la construcción y establecimiento de un cable telegráfico submarino, entre Cádiz, Santa Cruz de Tenerife, la isla de Vigues y la Habana.

BOLETIN OFICIAL DE LA PROVINCIA

Resultado de la votación obtenida por los candidatos á diputados á Cortes en los distritos de Ordenes y Corcubión.

—Acuerdo de la comisión mixta de reclutamiento.

—Edictos y resoluciones de interés particular.

Santiago

De conformidad con lo que dispone el artículo 6.º del Real decreto de 16 de Marzo de 1891, y Real orden expedida por la presidencia del Consejo de ministros de 23 de Setiembre del mismo año, esta Dirección general de establecimientos penales convoca á examen de abtitud á los sargentos licenciados del ejército propuesto en 28 de Febrero próximo pasado por la junta calificadora de aspirantes á destinos civiles para desempeñar plazas de vigilantes de segunda clase del Cuerpo de Establecimientos penales.

Gacetillas.

MIL PESETAS al que presenten CÁPSULAS DE SÁNDALO mejores que las del Dr. PIZA, de Barcelona, que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

OPORTUNIDAD

Los que han ido á tomar aguas sulfurosas en los manantiales, si quieren tener su benéfica acción durante el otoño e invierno, es preciso que usen AZULE LIQUIDO YULGANIZADO del Dr. PIZA; pero más urgente todavía lo es para aquellos que padeciendo afecciones humorales no han podido experimentar su utilidad esta demostrada por la experiencia. Véndese en todas las farmacias y droguerías.

Alcance postal

Madrid 4 (12 n.º) Ante la idea de que el Papa vaya á intervenir en la cuestión pendiente entre España y los Estados Unidos, se ha resucitado algo la tranquilidad en la Habana. El telegrama donde comunican esto de que ayer estuvieron reunidos los...

tros del gobierno insular, bajo la presidencia del general Blanco.

La gran reserva que todos ellos guardan, impide conocer exactamente los asuntos de que trataron, á los que, por otra parte, se concede excepcional importancia.

Los ministros cubanos se muestran muy satisfechos del efecto que ha causado el mensaje que dirigieron á Mac Kinley, por entender que con él han ofrecido á la metrópoli un punto de apoyo para los trabajos diplomáticos que vienen haciéndose.

El Consejo que han de celebrar mañana los referidos ministros, se ocuparán en estudiar la actitud de los voluntarios.

«La Tribuna» periódico que se publica en New York, inserta un telegrama de Washington en que dice que los últimos sucesos han robustecido la opinión favorable al mantenimiento de la paz.

Según comunican de Washington han impresionado allí hondamente las noticias que se han recibido de los simulacros que los buques de la escuadra americana han realizado en Cayo-Hueso, la noche del miércoles próximo pasado.

Cinco torpederos atacaron á los acorazados «Jowa» é «Indiana» y al «New York». Los pequeños barcos de guerra se acercaron á los acorazados, sin ser vistos por la dotación de éstos.

Los jefes de la escuadra convienen, en que caso de haber sido un ataque formal, el que los torpederos hicieron en esos ejercicios, lo más probable es que éstos acorazados hubieran sido echados á pique.

El «Herald» de New York dice que el cónsul de los Estados Unidos en la Habana M. Lee, ha recibido orden de trasladar el consulado al edificio que, también en la Habana, ocupa el de Inglaterra.

Se hacen muchos comentarios acerca de esta noticia.

El gobernador general de Cuba, ha telegrafado al señor Moret un extracto del del manifiesto del gobierno insular.

El general Blanco, consideró ese acto como un llamamiento patriótico á los insurrectos para la celebración de la paz previa inteligencia y de común acuerdo.

Se reciben de Cuba las siguientes noticias.

Veinticinco hombres mandados por el teniente Salmerón, víronse envueltos por 200 rebeldes que en un emboscado en el ingenio «Descuido» (Cayo Príncipe) mataron á los mandados que iban á la defensa de Cayo-Hueso.

Se han matado en la batalla de Cayo-Hueso, 100 soldados de la fuerza de Cayo-Hueso, 100 soldados de la fuerza de Cayo-Hueso, 100 soldados de la fuerza de Cayo-Hueso.

Las bajas de los rebeldes fueron mucho mayores.

A bordo del vapor «Alicante» han embarcado hoy en Cádiz los batallones Cazadores de Cuba y de Segorbe y dos compañías de Artillería, destinados á prestar servicio de guarnición y defensa de las islas Canarias.

La «Gaceta» de mañana publicará una disposición del Ministerio de Marina habilitando la playa de Bouzas (ría de Vigo) para que pueda hacerse en ella la descarga de carbones extranjeros.

Ha llegado al puerto de Cádiz el vapor Hospital «Montserrat» procedente de Cuba, de donde ha conducido 500 soldados de estos 100 enfermos de alguna gravedad.

Al desembarcar las expediciones el genio inmenso que guardaba en el muelle su llegada, les hizo una cariñosa manifestación de afecto.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL ECO

BOLSA DE MADRID

COTIZACIÓN COMPARADA

Table with columns for DIA 4 and DIA 5, listing various market items and their prices.

Restos del «Reina Regente».—Lo que pedirá Mac Kinley.

Madrid 5 (9 n.)—En el Ministerio de Marina se han recibido noticias de que en Barbate, pueblo de la provincia de Cádiz han aparecido objetos que pertenecieron al crucero de guerra «Reina Regente».

Tanto en los círculos políticos de Londres como en la prensa inglesa se ha manifestado la idea de que Mac Kinley no hará la declaración de guerra á España, limitándose, únicamente á decretar la independencia de la isla de Cuba.

Sobre crisis.—La Bolsa.—Consejo de Ministros.

Madrid 5 (9 n.)—Carecen de exactitud los rumores propalados de próxima crisis. Los ministros se hallan completamente indicados y obedecerán las indicaciones de su presidente.

En la Bolsa se ha iniciado la baja efecto de telegramas recibidos de París y Londres.

Mañana se celebrará Consejo de ministros al cual se atribuye gran importancia.

Conferencias.—Ofrecimientos.—La Regente y el Nuncio.

Madrid 5 (9'45 n.)—Es objeto de vivos comentarios una larga conferencia que han celebrado esta tarde nuestro ministro de Estado Sr. Gullón y los embajadores de Austria y Francia.

El Gobierno continúa recibiendo de todas partes de España patrióticos ofrecimientos para el caso de que estalle la guerra con los Estados Unidos.

El Nuncio de S. S. en esta Corte, ha visitado hoy al regente ignorándose el objeto de la conferencia.

Lo que dice «The Herald».—Mensaje de Mac Kinley.—La guerra.

Madrid 5 (10 n.)—Sigue en New York la misma agitación de estos días. La prensa americana, y sobre todo «The Herald», «The Journal» y otros periódicos, consideran inevitable la guerra con España. Dicen también que el Mensaje del Presidente lo constituirá una enérgica acusación contra España, por los reiterados abusos de su administración colonial y la impotencia de nuestra nación para vencer la insurrección cubana: dicen también que en dicho mensaje se exigirá á España que en el término de 48 horas debe ceder á todas las reclamaciones yankees.

Sin noticias.—Pesimismo.—A las Cámaras.

Madrid 5 (11 n.)—En los círculos políticos se asegura que aún no ha contestado Mac Kinley á la nota que por conducto de Mr. Woodford le dirigió nuestro Gobierno; ni á la relativa á la aceptación de la mediación de Su Santidad en el conflicto pendiente.

La nota culminante es de verdadero pesimismo. Insiste en que de mañana á pasado, el presidente Mac Kinley enviará á las Cámaras el anunciado Mensaje, cuyo contenido variará según que acepte ó

rechace la anunciada mediación del Papa.

Noticias de Nueva-York.—Condiciones.

Madrid 5 (11'30 n.)—Comunican de Nueva-York que en aquella capital se asegura que el Presidente Mac Kinley aceptaría la mediación del Papa para solucionar el conflicto pendiente entre España y los Estados Unidos en el caso de que España decretase un armisticio con los insurrectos cubanos. En otro caso, rechazarán la proposición de España.

El manifiesto insular.—Censuras.—Brillantes operaciones.

Madrid 5 (12 n.)—En los Estados Unidos se censura con acritud el patriótico manifiesto que el Sr. Gálvez, presidente del Gobierno insular, ha dirigido á Mac Kinley con motivo de las exageraciones jingoistas.

El general Blanco comunica al ministro de la Guerra que se han realizado brillantes operaciones en Oriente causando al enemigo numerosas bajas.

Imprenta de EL ECO DE SANTIAGO

ANUNCIOS

A LOS SR. VINICULTORES VERDETE KESSLER

con privilegio de invención PRODUCTO CONTRA EL MILDEW Y OTRAS ENFERMEDADES DE LA VID

Garantizado libre de sales de plomo. Superior al sulfato de cobre y productos similares. Empleo mucho más cómodo. Eficacia cierta y economía.

Para más detalles, precios, etc., dirigirse con la debida anticipación á los únicos depositarios para toda España

INTERESANTE

Comisiones, consignaciones de buques, seguros marítimos, agencia general para recibo y reexpedición de toda clase de mercancía, á todos los puntos de España EXTRANJERO Y ULTRAMAR.

RICARDO CAAMAÑO

En este establecimiento se acaban de recibir importantes remesas de géneros del reino y extranjeros, lo mismo que los últimos modelos de Londres y París para la próxima estación. Esmerada confección de gabanes, rusos, maklerlanes, capas, y trajes para caballeros. Gran surtido en impermeables y telas para hacerlos á la medida cosidos y pagados.

GRAN SASTRERIA GELMIREZ, 1, Y PLATERIAS, 4

CHOCOLATE TÓNICO-RECONSTITUYENTE DE NUEZ DE KOLA

Muy eficaz para combatir la anemia, la tisis, las diarreas crónicas, malas digestiones, perturbaciones nerviosas, la jaqueca, afecciones del corazón, indispensable en las convalecencias de las fiebres tifoideas, palúdicas y otras.

Es asimismo conveniente á los ancianos y á las personas de vida sedentaria. Se toma en la forma de costumbre. Véase el prospecto, que acompaña á cada paquete. De venta: Comercio de ultramarinos de D. Benigno Martínez y farmacia de J. Campelo.

RIEGO DE AGUA-CORUÑA

EN SANTIAGO: COAERCIO DE ULTRAMAINOS DE D. Santiago Martínez, PREGUNTOIRO.

JESUS GAMALLO RELOJERO DE LA REAL CASA SUCESOR DE RAMOS

44, RUA DEL VILLAR, 44 CASA FUNDADA EN 1860

Grande existencia en relojes de todas clases y formas, anteojos de larga vista, gafas y lentes, gemelos de teatro, campo y marina, barómetros, microscopio es todo cuanto con el ramo de óptica se relaciona; magnífica colección de cristales de roca al eje y periscopios; aparatos fotográficos y sus accesorios: timbres, para rayos y demás aparatos eléctricos, haciéndose la instalación de éstos dentro y fuera de la población; instrumentos de cirugía, etc. Además de la gran variedad de cristal y para anteojos y lentes los hay también de colores para míopes y presbitas. Se empaquetan en cajas de acero y se hacen incrustaciones de oro en las mismas. Todos á precios muy reducidos.

AL COMERCIO

EL NOROESTE

Empresa de carruajes desde Santiago á la estación de Curtis

Servicio regular y diario para el transporte de mercancías en pequeña velocidad.

Precios baratísimos.

Fábrica de serrar maderas BALTASAR ESCUDERO E HIJOS VIDAN

Gran surtido de maderas del país.

TABLAS de pino alineadas á 7 reales vara fragera y sin alinear á 5 reales vara. TABLAS de pulguda de espesor á 5 reales vara TABLILLA de centímetro y mediana espesor á 3 reales vara fragera y escogida á 3 y medio reales vara.

BAROTILLO ochavado de diez cuartas de largo á 100 reales ciento y el de cinco y seis cuartas á 4 reales. El ordinario á 60 y el de segunda clase á 5 reales ciento.

Se reciben encargos en el taller de mármoles de José Rodríguez, Rua del Villar número 29.

CARBON COK INGLÉS

Precios sumamente módicos, teniendo en cuenta su procedencia. Se sirve á domicilio el pedido que exceda de 5 quintales. Informará E. Pombo, Huerfanos, 27.

Advertisement for Sres. Bermejo y Pérez, Químicamente Puro, Bicarbonato de Sosa, with contact information and product details.

GRAN ALMACEN DE MUSICA, PIANOS E INSTRUMENTOS DE CANUTO BEREIA Y COMPAÑIA

(Casa fundada el año 1854)

RUA DEL VILLAR, 42.—SANTIAGO

Único y exclusivo depósito de los Pianos de Estela y Bernareggi de cuerda cruzada de hierro, construido expresamente para el clima de Galicia.

Única casa que en Galicia puede venderse los últimos modelos de pianos del renombrado fabricante alemán Rosnisch.

Pianos franceses de Erard, Bord y otros fabricantes, desde el precio de 300 pesetas.

Venta al contado y á plazos de cincuenta pesetas mensuales. Inmenso surtido de música, desde 10 céntimos cada obra.

Gran colección de música gallega editada por esta casa. Armonios, acordeones, guitarras y bandurrias. Armonios, ú órganos expresivos para iglesia. PIANOS DE ALQUILER Instrumentos para banda y orquesta. Accesorios de todas clases.

Gran reconstituyente del sistema Oseo-Muscular antineurasténico, Clorosis, Linfatismo, Anemia, Escrófulas, Debilidad general, etc. Necesario á las embarazadas á y las madres que crían á sus hijos con leche propia. Por su esmerada elaboración y buenos resultados los recomiendan los principales médicos.

DEPÓSITO exclusivo en Santiago: Sres. Bermejo y Pérez. Droguería. De venta en las principales Farmacias y Droguerías.

GLICEROFOSFATO DE CAL GRANULADA ESPINAR

